



Municipalidad de
NOGALES

1er. CONCEJO ORDINARIO MES DE ENERO 2019

ACTA N° 01

En Nogales, a 02 de enero de 2019, siendo las 09:22 hrs., se da por iniciada la sesión de Concejo Ordinario, presidida por la Sra. Alcaldesa Doña **MARGARITA OSORIO PIZARRO**.

CONCEJALES PRESENTES:

- JAIME LINEROS DIAZ
- JOHAO MARCHANT VALENZUELA
- JUAN FLORES OLIVARES
- JUAN RIVERA ROJAS
- FERDINAND GACHON JEREZ
- EDUARDO BUENO NAVARRO

TABLA DE LA SESION

1.- Sanción Acta N° 37.

2.- Sanción honorarios suma alzada personas naturales, expone Don Fabián Villalobos Cortes, Jefe de Personal.

3.- Varios.

Sra. Alcaldesa: En Nombre de Dios y de la Comuna se abre esta primera sesión ordinaria del mes de enero del año 2019, sesión N° 01.

Acta N° 37.

Los antecedentes fueron entregados con antelación, los que forman parte integrante de la presente acta.

Sra. alcaldesa: Llama sancionar.

Sr. Jaime Lineros Díaz	Aprueba
Sr. Johao Marchant Valenzuela	Aprueba
Sr. Juan Flores Olivares	Aprueba
Sr. Juan Rivera Rojas	Aprueba

Sr. Ferdinand Gachón	Aprueba
Sr. Eduardo Bueno Navarro	Aprueba
Sra. Margarita Osorio Pizarro	Aprueba

Acuerdo Nº 01: Se aprueba por 7 votos a favor.

Honorarios suma alzada personas naturales, expone Don Fabián Villalobos Cortes, Jefe de Personal.

Los antecedentes fueron entregados con antelación, los que forman parte integrante de la presente acta.

Sra. Leslie Salinas: Saluda a los honorables miembros del Concejo Municipal y expresa que los honorarios de suma alzada de personas naturales corresponden a por el lado de la DOM un arquitecto que también es por media jornada que es finalmente el arquitecto revisor de las carpetas de la DOM, una constructor civil que tiene media contrata.

Concejal Lineros: pregunta si es a tiempo completo.

Sra. Leslie Salinas: Responde que la constructor está media jornada y agrega que hay una contadora que les hace el apoyo en la Tesorería Provincial, con respecto al tema de las recaudaciones que es un convenio de más de 5 años que tienen con la tesorería, dejaron un abogado para la Unidad Jurídica, considerando que Don Alejandro tiene su función abierta y está prácticamente solo en la Unidad Jurídica, ya que Cristian Salamanca ganó un concurso y se fue, luego tienen 2 rondines que son las personas que están en corrales hoy en día y 2 auxiliares.

Concejal Gachón: Pregunta cuándo se habla de corrales se habla de un externo.

Sra. Leslie Salinas: Responde que es donde están las instalaciones del Juan Rusque, donde se encuentran todos sus bienes de inmuebles.

Señala que los asimilados a grado con media jornada son: Tránsito y Secretaría Municipal, jornada completa en el Juzgado de Policía Local, jornada completa en la Dirección de Obras y media jornada en la Unidad de Agua Potable, pregunta si tienen alguna duda los Concejales.

Concejal Marchant: Pregunta si todos los funcionarios ya trabajaban en el municipio o si hay alguno que venga de afuera.

Sra. Leslie Salinas: Responde que estaban en el municipio, son los mismos que estaban en el 2018.

Concejal Rivera: Pregunta por los sueldos de los 2 rondines.

Sra. Leslie Salinas: Responde que la persona de la noche \$444.000.- más o menos y la persona del día \$400.000.-

Sra. Alcaldesa: Manifiesta que es poca plata.

Concejal Rivera: Reitera que es poca plata para correr el riesgo.

Concejal Gachón: Pregunta cuántos son los auxiliares.

Sra. Leslie Salinas: Responde que son dos.

Concejal Flores: Pregunta por los asignados a media jornada.

Sra. Leslie Salinas: Responde que la chica de la DOM y la del Juzgado son jornada completa y Tránsito, Secretaria Municipal y la Unidad de Agua Potable, tienen media contrata.

Concejal Lineros: Pregunta a qué grado quedan asimilados.

Sra. Leslie Salinas: Responde que a grado 17º.

Sra. Alcaldesa: Pregunta si se le puede pagar más a la Sra. Bernarda.

Sra. Leslie Salinas: Responde que habría que tirar línea, porque lo que hacen ellos con los montos es proyectarlos a los 12 meses, por eso habría que revisarlo.

Sra. Alcaldesa: Consulta si hay pregunta y llama a votar.

Sr. Eduardo Bueno Navarro	Aprueba
Sr. Ferdinand Gachón Jerez	Aprueba
Sr. Juan Rivera Rojas	Aprueba
Sr. Juan Flores Olivares	Aprueba
Sr. Johao Marchant Valenzuela	Aprueba
Sr. Jaime Lineros Díaz	Aprueba
Sra. Margarita Osorio Pizarro	Aprueba

Acuerdo N° 02: Se aprueba por 7 votos a favor.

Puntos varios

Sra. Alcaldesa: Señala que ahora se dio cuenta lo que el Concejal Gachón había pedido, así que tratará de poner a la brevedad el ceda el paso que había solicitado, porque es súper importante.

Concejal Gachón: Expresa que ayer nuevamente se congestionó la carretera y empiezan a transitar por ahí y los santiaguinos no conocen y pasan no más y esto puede provocar un accidente.

Sra. Alcaldesa: Manifiesta que es muy importante y que lo hablará con la persona de Vialidad.

Concejal Gachón: Señala que hay una reja de evacuación de aguas lluvias al llegar al colegio Santa Isabel que se soltó y ahora está saltando, sabe que es de la concesión.

Sra. Alcaldesa: Expresa que llamará al fiscal.

Concejal Gachón: Agrega que la vio en la casa del incendio de la Ladera y le pide que hable con Don Jaime Espinoza, si él puede hacer la instalación o revisarla, ya que producto de eso fue este accidente.

Sra. Alcaldesa: Manifiesta que lo hará hoy porque tienen una reunión, para analizar el tema de los incendios, porque es terrible cuando a alguien se le quema una casa, más en épocas de fiestas, agrega que ellos tienen un ítem de \$200.000.- en ayudas sociales, pero en la Gobernación son

terribles en la Intendencia igual, ella hará un reunión donde va a llamar al Gobernador y le preguntará cómo dan la emergencia, porque las emergencias son ahora no después de 6 meses.

Concejales Marchant: No sabe si dentro de la Unidad de Emergencia existe el stock de al menos una mediagua.

Sra. Alcaldesa: Señala que para ella una mediagua no es una solución, ellos quieren completar la ayuda social, ellos en un día hicieron casi la casa completa, con todas las gestiones que hizo ella con particulares.

Concejales Marchant: Expresa que a lo que se refiere él es que dentro de las reuniones que tuvieron para analizar el presupuesto 2019, él propuso directamente a la Unidad de Emergencia la posibilidad de tener un stock mediaguas, al menos para poder subsanar las situaciones, agrega que se destaca el trabajo que se hizo en el Polígono, pero no hay que dejar de lado que la gente de la Ladera no se le dio ninguna solución inmediata y a ella les pasó esto en navidad.

Sra. alcaldesa: Manifiesta que ella fue para allá y dejaron todo listo, tiene las boletas donde ellos compraron materiales, con los niños del hogar fueron porque hay muchos constructores entre ellos, y en el Polígono habían más de 20 constructores.

Concejales Marchant: Pregunta si van a tener solución las personas de la Heladera.

Sra. Alcaldesa: Responde que sí.

Concejales Marchant: Manifiesta que ella anteriormente dijo que la mediagua es una solución parche y eso lo comparte, pero se acuerda que años anteriores existía la posibilidad de hacer un convenio con el Hogar de Cristo, porque las mediaguas según el metraje es el valor que se le asigna, pero hay viviendas que son pre fabricadas y son de mejor calidad y mejor imagen.

Sra. Alcaldesa: Insiste en que comprar los materiales es mejor y mucho más barato, agrega que después que se limpia el lugar se hace el radiel y la gente sigue viviendo en el mismo lugar y no es tanto el dolor a eso se refiere ella y la gente lo agradece, además de toda la ayuda que llegó, ella hizo el llamado y llegó mucha ayuda pero menos mal que ella supo equiparar la ayuda, ya que a veces las ayudas llegan a una sola casa, por eso hay que ser equitativa.

Concejales Marchant: Pregunta si se puede quedar tranquilo que en la Ladera también se está gestionando la ayuda, como se hizo en el Polígono, porque en el sector de la Ladera fueron a visitarlos la asistente social, pero no le dieron ninguna solución, él sabe que es por un tema de presupuesto, porque Gobernación es puro trámite y protocolo y sabe cómo es el sistema.

Sra. Alcaldesa: Le responde que se quede tranquilo con el tema de la Ladera y manifiesta que ella subió un video a las redes sociales por el tema de la burocracia.

Concejales Marchant: Señala que él sabe que hay un conducto que se debe seguir, pero hay un tema de voluntad, cuando es un tema de Gobernación son tres meses por partida baja.

Sra. Alcaldesa: Expresa que a ella la llamo el Senador Chahuan por el asunto de las casas y le dijo que viera con el Gobernador las ayudas sociales y eso a ella le indignó porque por ultimo ellos podrían decir voy a poner un aporte para que compren maderita o planchas,

porque si van aportan que aporten, porque ella habla de la necesidad inmediata, ahora ella le va a preguntar al Gobernador cómo se puede hacer menos burocracia, porque nadie está libre.

Concejal Marchant: Manifiesta que por eso él hablaba de un stock que podría ser de materiales de construcción o de alguna mediagua, agrega que la gente de la Ladera incluso perdieron sus cédulas de identidad y no podían gestionar nada sin su cédula, él cree que muchas veces pasa por un tema de criterio de los profesionales, tanto de asistentes sociales o cualquier otro.

Sra. Alcaldesa: Expresa que ahora mandará a buscar a la Sra. Paula González, ella no es jodida por cualquier cosa pero la Sra. Paula le dijo algo a la señora que se le quemó la casa, no en muy buenos términos y la señora no paraba de llorar, por eso ahora ella tiene una reunión para decirle.

Concejal Rivera: Pregunta a quién se le contesto mal.

Sra. Alcaldesa: Responde que a la familia afectada.

Concejal Marchant: Señala que hay métodos y formas de dar respuestas, aunque él es súper empático y defiende a morir su carrera, porque él también es asistente social, seguramente la persona frente a su desesperación y a la situación tan grande que está viviendo, los asistentes sociales trabajan bajo un presupuesto y cuando no hay recursos ya del hecho de decirle, sabe que se señora no podemos porque no hay presupuesto, la gente lo toma como que le estas cerrando las puertas y la gente mal interpreta la información.

Sra. Alcaldesa: Expresa que es por eso que ella primero hará una reunión con todos.

Concejal Lineros: Manifiesta que él también estuvo ahí, y agrega que el caballero no tenía plata ni para sacar carnet, porque desde la municipalidad se le indicó que no había presupuesto, hay que revisar lo del protocolo de nuestro municipio con los departamentos que afrontan este tipo de situaciones, por ejemplo el tema del carnet, la ficha social, porque no le podían dar el beneficio sin tener la ficha de protección social, no tenían y la ficha era la que indicaría que más adelante un móvil los fuera a visitar, él lo plantea porque estas son situaciones de emergencia, como se activan para soluciones de emergencia.

Sra. Alcaldesa: Señala que para ella eso es burocracia, y cuando no han tenido móvil ella entrega hasta las llaves del vehículo que utiliza ella porque no es de ella si no de la comunidad.

Concejal Lineros: Expresa que también se les quemó el estanque de agua.

Sra. Alcaldesa: Manifiesta que ya le dijo al Gobernador y le donara 2 estanques de agua.

Concejal Rivera: Señala que ojala siempre se encuentren este tipo de actitudes, ya que él tenía entendido que ella conocía hace mucho a esa familia de el Polígono.

Sra. Alcaldesa: Responde que sí, que se criaron juntos.

Concejal Rivera: Expresa que espera que sea con todos la misma actitud, él vivió 15 años en el Polígono y sabe quiénes son.

Sra. Alcaldesa: Manifiesta que así será, ella llamó a la Sra. Tamara que necesitaban ayuda inmediata y ella le respondió que las ayudas estaban, pero después le escribieron por las redes sociales que estaban ayudando mucho en Nogales pero en la Ladera no había llegado ni un palo y ella le pregunta si le está diciendo la verdad, que no se preocupara porque ella personalmente iría a verla, luego a allá y ella se puso a llorar, porque le dio impotencia, rabia y pena, es por esto que ella citó a todo el equipo una reunión. Agrega que hay empresarios que le van a dar planchas y lo que sea más urgente para poder ayudar en la Ladera.

Concejal Marchant: Señala que son cosas fortuitas, ni ella ni nadie está preparado para enfrentar, pero la responsabilidad en este momento de la comuna es de ella y la gente obviamente espera una solución inmediata pero frente a la necesidad, pero muchas veces los recursos no alcanzan.

Sra. Alcaldesa: Expresa que ella no está pidiendo un chalet, pero por lo menos materiales para dos piezas y que sea altiro por la emergencia, agrega que a la única persona que ella va a llamar va a ser al Gobernador, porque quiere una explicación de cómo se hacen las emergencias y si no para no contar con ellos.

Concejal Marchant: Manifiesta que en la Gobernación lo primero que piden es la ficha que se hace del municipio llamada EFU, que la asistente social de la Gobernación la evalúe y venga a verificar a la comuna y para eso se habla de por lo menos 3 días.

Sra. Alcaldesa: Señala que a la ficha que él se refiere igual es largo el trámite porque hay que esperar que bomberos haga el perito de por qué fue el incendio.

Concejal Marchant: Pregunta que prueba más hay que el que tenga la casa abajo la persona, él piensa que la burocracia en este caso está demás, debiese haber un stock de ayuda y que sea de forma inmediata cuando hay pérdida total, como paso en el Polígono y en la Ladera.

Concejal Gachón: Le pregunta al Concejal Marchant qué saca con quejarse, si lo que pasó con Valparaíso y el incendio de Santa Julia.

Concejal Marchant: Señala que estas son las instancias para que ellos puedan expresarse y que la Alcaldesa como primera autoridad pelee y discuta la situación.

Sra. Alcaldesa: Expresa que “si uno no empieza a cacarear las gallinas”, estarían mal.

Concejal Gachón: Manifiesta que podrá “cacarear todas las gallinas”, pero a los de arriba no le interesa, ellos no van a involucrar nada de ellos, esa es la verdad, por que creen que ellos son empáticos con los demás, les da lo mismo.

Sra. Alcaldesa: Expresa que ella lo hará igual le guste a quien le guste, porque ella va a marcar la diferencia como Alcaldesa, porque ella no tiene compromisos con ningún Senador, y ningún Diputado, agradecimientos sí, con Camila Flores, porque cuando han tenido que conseguir platas por la comuna, ella les consiguió las audiencias rápidas y eso

se agradece, aunque es su trabajo también, porque ellos también vienen a golpear puertas.

Concejal Marchant: Señala que la idea es ejercer presión.

Concejal Gachón: Insiste que van a decir que el protocolo no lo permite y como el protocolo no lo permite él no se va a involucrar, ya que se puede ver afectado bajo alguna investigación, porque nadie se va a "mojar el trasero", lo han vivido en todos los Gobiernos que han pasado por la Gobernación y la Intendencia.

Concejal Marchant: Expresa que él cree que también depende de la gestión que se realice, porque él como asistente social es muy bueno para gestionar, porque a él lo que le importa es la necesidad de la persona.

Concejal Gachón: Manifiesta que no todo el mundo es igual.

Concejal Marchant: Insiste en que lo que le preocupa es la familia imaginarlos sin luz, sin agua en la navidad, mientras los demás en sus casas cenando lo más bien, se pregunta dónde está la empatía, que se hace en esos casos.

Sra. Alcaldesa: Señala que hasta el momento a ellos les ha ido bien porque han tenido mucha ayuda de los privados.

Concejal Lineros: Manifiesta que le gustaría que se les informa sobre la reunión que se va a hacer el protocolo de las Gobernaciones.

Sra. Alcaldesa: Expresa que si se les informara, porque a veces ellos quieren muchas cosas pero si paras allá las cosas.

Concejal Marchant: Señala que si ella tiene contacto con los diputados, él cree que hay cosas que se pueden modificar, porque cuando hay voluntad las cosas se pueden modificar.

Concejal Gachón: Manifiesta que ellos no van a hacer nada.

Sra. Alcaldesa: Expresa aunque sean minoría van a reclamar.

Concejal Flores: Señala que se pueden modificar las cosas, hay municipios que no reaccionan como acá, hay municipios que se demoran semanas y meses, y en este municipio se están sacando las cosas en un día.

Concejal Bueno: Pregunta por qué en vez de estar pensando en los políticos, porque el municipio no parte haciendo una bodega y que todas las donaciones que le hacen a la Alcaldesa se vallan guardando y así no espera que haya un incendio para pedir ayudas.

Concejal Marchant: Expresa que sabe que cambiarles la mentalidad a los políticos va a ser difícil.

Concejal Bueno: Manifiesta que nadie les va a cambiar la mentalidad si son personas de más de 60 años.

Concejal Marchant: Señala que sabe que sería difícil, pero se podría gestionar y empezar por el cambio acá en el municipio.

Sra. Alcaldesa: Expresa que hay muchos Alcaldes que no se “mojan el trasero por los demás”, ellos no están interesados porque por algo tienen a alguien de emergencia, ella es partidaria de que la solución sea inmediata.

Concejal Bueno: Señala que al señor que se le quemó la cédula, el Registro Civil no debería cobrarle para que saque su cédula.

Sra. Alcaldesa: Manifiesta que ella misma les ha pasado la plata a las personas que no han tenido para sacar su cédula.

Concejal Gachón: Expresa que es sensibilidad y sentido común porque todos conocen a la gente de la Ladera, ellos se saben su Rut y algún vecino podría haber ido de testigo de lo que sucedió, él cree que todo esto es voluntad.

Concejal Lineros: Pide que esto sirva de ejemplo, ellos en el municipio tenían un stock de emergencia y tenían un convenio, pero le parece bien que en esta administración quieran dar la solución inmediata y ser proactivo, le parece bien también lo que dice el Concejal Bueno de juntar durante el año esas donaciones para estar preparados frente a una situación de emergencia y no depender de una Gobernación o del presupuesto, pero no obstante a eso, cree que es bueno tener un ítem de recursos de emergencia, porque no tiene que ser solo un incendio, pueden ser otros que tengan que ver con la naturaleza y otras situaciones, él cree que hay que diseñarlo para que quede dentro del presupuesto.

Concejal Rivera: Señala que igual sería conveniente dejar recursos en el presupuesto y así la respuesta a alguna emergencia sea inmediata.

Sra. Alcaldesa: Expresa que cuando sucedió la emergencia quedaron sin material, porque ya era año nuevo.

Concejal Flores: Reitera que por eso sería bueno manejar un stock.

Concejal Lineros: Le parece importante que no solo se tengan los materiales si no este equipo que se está formando que son del Municipio, que son maestros y que pudieron hacer todo lo que hicieron, es importante mantenerlo, de tal manera que se active, cuando se necesite.

Sra. Alcaldesa: Señala que ella hace un llamado y viene gente voluntaria a trabajar.

Concejal Rivera: Reitera que lo único que pide es que se traten a todas las personas por igual porque él sabe que ella conoce hace mucho tiempo a la familia del incendio del Polígono y se alegra que la ayuda haya sido inmediata, pero si no encuentra que sea bueno que salga en las redes sociales, porque beneficiarse con la desgracia ajena es muy feo, no le gustó esa parte a él, pero si la gestión que hizo ella de ayudarlos, es una situación que comparte plenamente y lo destaca acá en esta mesa.

Sra. Alcaldesa: Pregunta quién hizo beneficio.

Concejal Rivera: Responde que salió publicado donde se estaban arreglando las cosas.

Concejal Flores: Expresa que no es así, la Alcaldesa salió haciendo un llamado a los vecinos para que pudieran colaborar, él lo leyó y eso es lo que salió.

Concejal Rivera: Señala que no fue eso lo que él vio, pero que en todo caso no es una crítica destructiva si no constructiva.

Sra. Secretaria Municipal: Manifiesta que el último día se firmó un video donde iban llegando ayudas, de hecho ella se encontraba en el lugar y en El Litre andaban haciendo colecta casa por casa y ya había suficiente ayuda, entonces la Alcaldesa filmó el video para que no siguiera llegando ayuda, ya que ahora había que seguir ayudando a la gente de la Ladera, reitera ella estuvo ahí y llegaba ayuda y llegaba ayuda, y ese fue el objetivo del video que hizo la Alcaldesa, para que no llegue más ayuda al Polígono y nombrar la Ladera, porque la generosidad de la gente fue mucha.

Sra. Alcaldesa: Expresa que ella conversó con las familias, les dijo que de todas las ayudas que estaban ellos vieran bien porque si para la familia no va a ser necesaria démosela a otra familia, ella habla en las redes sociales porque muchas de las empresas privadas que les hacen aporte la siguen en las redes sociales y así aprovecha de agradecerles también.

Concejal Rivera: Manifiesta el apoyo a lo que está solicitando el Concejal Lineros en que se deje parte del presupuesto para emergencias, ya que en este año no lo hicimos se podrían traer modificaciones presupuestaria, porque él no se va a oponer, él aprueba todo cuando son desgracias de este tipo, y agrega que antiguamente había una mediagua que él vio.

Sra. Alcaldesa: Señala que cuando ella llegó no había nada.

Concejal Rivera: Expresa que Don Patricio debiese saber, porque al parecer eran 2 mediaguas para casos de emergencia que tenía la Municipalidad.

Sra. Alcaldesa: Manifiesta que a esta altura no saca nada con preguntarle a ellos y no quiere discutir porque es ella la que se desgasta, es mejor hacer un plan como el que ellos están proponiendo y salir adelante para avanzar.

Concejal Flores: Señala que el plan y hoy en día el reglamento está funcionando.

Concejal Rivera: Pregunta cuándo se hará el arreglo de la calle Baquedano que esta frente al cementerio.

Sra. Alcaldesa: Responde que hará las consultas en el Serviu.

Concejal Rivera: Señala que él viene pidiendo de la administración anterior que haya algún proyecto de un cementerio Municipal.

Sra. Alcaldesa: Responde que ya lo tiene listo, ella fue el 24 de diciembre a la Subdere a Santiago y se trajo ciento treinta y tantos millones, para una asistencia técnica, para ir contratando de a poco Ingenieros, se trajo la sede de la Pablo Neruda que va a salir con fondos 2018 y los doscientos y tantos millones que le pide la familia que le vende el terreno para el cementerio municipal, ahora solo le queda hacer la promesa de compra venta, para que el Subdere le transfiera las platas.

Concejal Rivera: Pregunta cuántas hectáreas son.

Sra. Alcaldesa: Responde que son 6, ella quería 12.

Concejal Rivera: Manifiesta que ya se viene el verano y le preocupa el tema de los incendios y va a faltar el agua, pregunta si tiene los camiones aljibes listos.

Sra. Alcaldesa: Responde que los camiones están, viene una aprobación de 8 camiones si Dios quiere.

- Concejal Rivera:** Expresa que sí, porque él sabe que van haber problemas, Dios quiera que no sea así.
- Concejal Flores:** Manifiesta que es importante que este el agua Alcaldesa, para llenar todos esos camiones.
- Sra. Alcaldesa:** Señala que los camiones siempre han llegado, el problema son los Bomberos, que cuando llegan, llegan sin agua, ¿Por qué los Bomberos no tienen los camiones cargados? Manifiesta que siempre se ha hecho esa pregunta, ¿Por qué los Bomberos no tienen los camiones cargados con agua?
- Concejal Bueno:** Responde que es porque se les tapan las mangueras.
- Concejal Flores:** Manifiesta que no tienen para transportar, ellos se conectan a los grifos.
- Concejal Gachón:** Expresa que tienen solamente para 1500 o 2000 litros, no más que eso, porque es para lo inmediato de la emergencia.
- Concejal Bueno:** Señala que siempre están vacíos.
- Sra. Alcaldesa:** Le reitera que siempre están vacíos a Don Ferdinand, al momento del incendio llegan vacíos.
- Concejal Flores:** Expresa que llegan a conectarse, llegan más rápido se imagina.
- Concejal Gachón:** Señala que hay uno que no tiene estanque.
- Concejal Bueno:** Muchos vehículos en el momento han llegado vacíos, porque si van a algún lugar no pueden andar con tanto peso, es más gasto de bencina.
- Concejal Flores:** Manifiesta que por eso existen los grifos.
- Concejal Gachón:** Señala que llevar líquido en un carro bomba no es fácil, por eso mismo tienen poca capacidad de contención de agua interna.
- Concejal Marchant:** Expresa que por eso se pide que los grifos estén en condiciones.
- Concejal Rivera:** Manifiesta que por eso él había solicitado la revisión de los grifos.
- Sra. Alcaldesa:** Expresa que eso no sirve, hay que hacer proyectos de grifos nuevos.
- Concejal Rivera:** Señala que en los pabellones frente del Mario Fica no hay grifos, espera que no haya ningún accidente porque si no “quedaría la crema”, y eso se viene pidiendo hace mucho tiempo.
- Sra. Alcaldesa:** Manifiesta que va a ver que renovar todo.
- Concejal Rivera:** Destaca la ayuda que le dio la Alcaldesa a la gente del Polígono, porque no se tiene que ver solo lo negativo.
- Concejal Flores:** Pregunta qué pasa con Vialidad y la mantención de los caminos, cortes de pastos.
- Sra. Alcaldesa:** Responde que ya había hablado con Don Renzo, porque se dio cuenta que yendo hacia el Garretón estaban tapadas las veredas.
- Concejal Flores:** Señala que de los cercos vivos se tienen que hacer cargo los propietarios de las parcelas y también se refiere al tapado de hoyos como que esta del cristo yendo hacia El Melón.

- Sra. Alcaldesa:** Expresa que anteriormente se arregló.
- Concejal Flores:** Manifiesta su preocupación por los matorrales que están frente a las casas, en algunos sectores rurales, porque hay algunos incendios que se están provocando de forma intencional.
- Sra. Alcaldesa:** Expresan que andan gallos tirando fuego.
- Concejal Flores:** Reitera la solicitud de que corten las moras.
- Concejal Marchant:** Señala que lo mismo que está planteando Don Juan, él lo hablo en un Concejo anterior sobre los arbustos, desde la media luna hasta la Villa Santa Isabel y que iban a notificar, pregunta si eso se ha hecho.
- Sra. Alcaldesa:** Manifiesta que ella misma saldrá a notificar con el inspector al lado.
- Concejal Rivera:** Señala que con una notificación van a correr a cortar los arbustos.
- Concejal Flores:** Expresa que con estas cosas se previenen los incendios en sectores rurales.
- Concejal Marchant:** Manifiesta que la semana pasada se suscitó en el agua potable de El Melón, la funcionaria que está ahí muy amablemente dio las explicaciones, su crítica es que la información se les haga llegar a los funcionarios por parte del Secplac, porque las funcionarias no tenían idea de la información que se había tomado de acuerdo acá en el Concejo.
- Sra. Alcaldesa:** Señala que eso es mentira y que ella misma llamo a la Sra. Carmen y está por oficio.
- Concejal Marchant:** Manifiesta que además necesita una información, un certificado de la fecha hasta cuándo fue el cargo de subrogante que ocupó la Sra. Paola Moya en el departamento de Salud y una copia del estado de rendiciones de todos los programas con timbre y fecha de Servicios de Salud, rendidos mientras ella fue Directora, que por favor se le haga llegar esa información.
- Sra. Alcaldesa:** Señala que no habría problema en mandarle la información.
- Concejal Lineros:** Expresa que hay una plazuela en la población Valdivia que está sin luz
- Sra. Alcaldesa:** Pregunta si es la plaza que está a la orilla del tren.
- Concejal Lineros:** Responde que sí.
- Sra. Alcaldesa:** Señala que la están viendo, porque nunca ha tenido iluminación.
- Concejal Lineros:** Manifiesta que hay otra donde está la carnicería.
- Sra. Alcaldesa:** Expresa que es un proyecto que tienen ellos para renovarla completa.
- Concejal Rivera:** Señala que cuando estuvieron en el funeral de Fica, se quejaron varias personas de que en toda la esquina de Baquedano en El Melón, hay un poste que no tiene luz y dicen que hace mucha falta.
- Sra. Alcaldesa:** Manifiesta que están cambiando luminarias.
- Concejal Lineros:** Expresa que fue a echar bencina y un caballero le dijo que estaba a punto de comprar un saco de cemento porque en Pedro Félix Vicuña hay algunos eventos, solicita ver si la empresa que está trabajando ahí pudiera ayudarlos.

Sra. Alcaldesa: Señala que esa calle va a quedar nueva completa.

Concejal Gachón: Manifiesta que hay que hacer una aclaración y lo dijeron hace varios días, uno es que ellos no se oponen al adelanto de la comuna, pero con el tema de la rotonda están circulando camiones con 35 toneladas y eso hace que el pavimento se daña y se rompe y dos están sacando en camiones árido del estero.

Sra. Alcaldesa: Expresa que eso es muy peligroso.

Concejal Gachón: Señala que quedaron de averiguar si había un plan de manejo del estero, porque la DOH dan los permisos, pero tiene que haber un plan de manejo.

Concejal Lineros: Manifiesta que hace un tiempo él viene proponiendo una campaña comunicacional para el ahorro de agua.

Sra. Alcaldesa: Señala que van a implementar lo del sobreconsumo, hay que incorporarlo en la Ordenanza.

Concejal Lineros: Expresa que en la nueva Ley viene incorporado el tema del sobreconsumo.

Sra. Alcaldesa: Cierra el concejo ordinario a las 10:30 hrs.




VIVIANA GARCIA GALLARDO
SECRETARIA MUNICIPAL